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Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, teve início, às nove horas e
quarenta e cinco minutos, a quinta reunião ordinária do Comitê de Governança
InsHtucional (CGI) do InsHtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Piauí (IFPI), no
campus de Corrente, tendo como pauta assuntos administraHvos/indicadores do campus.
EsHveram presentes os  membros: Paulo Borges da Cunha, Paulo Henrique Gomes de Lima,
Supervisor-Geral do CGI, Odimógenes Soares Lopes,  José Luís de Oliveira e Silva, Luciana
Soares da Rocha, Diego Cordeiro de Oliveira, Danilo Alves do Nascimento, Laécio Barros
Dias, Edenise Alves Pereira, Paulo Henrique de Carvalho Bueno, Francisco Washington
Soares Gonçalves, Lourenilson Leal de Sousa, Paulo César Lopes de Arruda, Jopson Carlos
Borges de Moraes, Francisco Nogueira Lima, Germano Lúcio Pereira Moura, Miguel
Antônio Rodrigues, José dos Santos de Moura, Antenor Fortes de Bustamante, Raimunda
Ferreira Gomes Coelho e a secretária do CGI Úrsula Maria Franco Monteiro Malaquias.
ParHciparam, como representantes: Samara CrisHna Silva Pereira, representando a Pró-
Reitoria de Extensão, Márcio Maia Lima, representando a Pró-Reitoria de
Administração, Daniel Ribeiro da Fonseca, representando o Campus Angical, Railton Vieira
dos Santos, representando o Campus Cocal, e William de Souza Melo, representando o
Campus Pedro II. Como convidados, parHciparam os(as) servidores(as): Janete Márcia
Morais Oliveira Moura, Chefe de Gabinete da Reitoria, Victor da Silva Almeida, chefe de
Cerimônia, ad hocad hoc, Bruno Oliveira de Sousa, professor, representando a Comissão Própria
de Avaliação (CPA) e o Diretor de Comunicação George José dos Santos Lima. Com a
palavra, o Diretor do Campus Corrente, Laécio Barros Dias, cumprimentou e deu as boas-
vindas a todos(as). Disse que é uma saHsfação receber todos, o Reitor, os Pró-reitores, os
dirigentes e assessores(as). Seguindo, passou a palavra ao Reitor, também presidente do
CGI, Professor Paulo Borges da Cunha. Com a palavra, o Reitor disse que é uma saHsfação
estar em Corrente. Agradeceu a presença de todos, elogiou a organização do campus e
repeHu o que diz em todas as reuniões ocorridas nos campi: o objeHvo das reuniões do
COLDIR e do CGI nos campi é aproximar mais as unidades da gestão, é interagir mais com a
gestão do campus, com os servidores e alunos, ouvi-los e atendê-los no que for possível.
Com a palavra, o Diretor-Geral do campus Corrente, Laécio Barros Dias, falou do campus
como sendo o mais distante da Capital Teresina, situado na Mangabeira do extremo sul,
com trinta mil habitantes, sendo que sua população flutuante chega a cem mil. É um
campus consolidado, mas sua maior dificuldade é a distância. Com a palavra, o Pró-Reitor
de Desenvolvimento InsHtucional, Paulo Henrique Gomes de Lima, Supervisor do Comitê
de Governança InsHtucional (CGI) disse que esse momento de apresentação de indicadores
pelo campus é o momento que chamam de Governança da Administração Pública, disposto
no decreto 9.203/2017, que, em seu art. 2º, inciso II, diz: "Governança pública é um
conjunto de mecanismos de liderança, estratégia e controle postos em práHca para avaliar,



direcionar e monitorar a gestão, com vistas à condução de políHcas públicas e à prestação
de serviços de interesse da sociedade". E isso é o que o IFPI está fazendo, a avaliação e o
monitoramento dos serviços. Agradeceu a todos e pediu que o campus conHnuasse com
essa pegada. Na sequência, a palavra foi passada ao Professor Mestre Anaian Bembem.
Com o auxílio de slides, o professor Anaian Bembem falou sobre o ensino, destacou as
modalidades existentes no campus, tais como: Técnico integrado ao ensino Médio;
Concomitante/subsequente; Técnico integrado ao PROEJA; Cursos de Tecnologias e Cursos
de Licenciaturas. Falou das coordenações ligadas ao ensino dando também destaque e
citou: Coordenações de curso/Área; Coordenação da equipe pedagógica; Coordenação da
biblioteca; Coordenação do NAPNE; Coordenação do PRAEI; Coordenação de Disciplina e
Coordenação de controle acadêmico. ConHnuando, falou dos projetos ligados ao ensino,
como o Aprova Enem; o Aprova ENADE e o Xadrez, dentre muitos outros projetos
apresentados. Seguindo, a palavra foi passada ao Chefe do Departamento de
Administração, Gesivaldo Semírames de Carvalho, que fez uma breve apresentação, com o
auxílio de slides, mostrando o detalhamento orçamentário do Campus Corrente e
destacando a provisão do orçamento recebido no período de dois mil e treze a dois mil e
vinte e três. Concluiu sua apresentação divulgando o total da despesa em dois mil e vinte e
três, destacando sua aplicação em manutenção e desenvolvimento do ensino (Despesas de
Custeio); assistência aos estudantes (Aquisição de Material de Consumo); assistência aos
estudantes (Auxílio Financeiro); assistência aos estudantes (contratação de pessoal de
apoio – acessibilidade); e apoio à alimentação escolar na educação básica (PNAE). Os
aspectos gerais do restaurante insHtucional foram apresentados pela nutricionista Gilvânia
da Conceição Rocha, que mostrou, também com auxílio de slides, a composição da cozinha
que, somado a ela, conta com três cozinheiros e três auxiliares de cozinha na preparação
do almoço e jantar. Falou da capacidade e do cardápio do restaurante, sendo ofertadas
quinhentas refeições por dia e seguiu sua fala explicando como e quanto o campus atendeu
no ano de dois mil e vinte e dois, e nos meses de janeiro a maio de dois mil e vinte e três.
Seguindo, falou dos fatores limitantes/dificuldades, como espaço pequeno do restaurante,
equipamentos e fogões velhos, balança velha, que já não atendem a demanda. Nesse
momento da apresentação, o professor Laécio Barros Dias retomou a palavra e disse que
não poderia deixar de registrar que a balança foi uma doação da quitanda de seu pai, o Sr.
Raimundo Dias Reis. Dando conHnuidade à apresentação dos indicadores do restaurante,
Gilvânia da Conceição Rocha disse que o espaço da despensa está pequeno, as prateleiras
não são adequadas, e concluiu dizendo que é necessário um olhar especial para essas
demandas que são importantes e necessárias para o bom andamento do trabalho. A
professora Josélia Paes Ribeiro de Souza reforçou a fala da nutricionista relaHva ao pedido
de um restaurante maior com maior oferta, jusHficando que alunos ficam sem almoçar.
ConHnuando, a palavra foi passada ao bibliotecário Tefischer Huanderson Soares e Sousa
que cumprimentou todos(as) e deu início a sua apresentação. Explicou que o nome da
biblioteca Cândido Carvalho Guerra foi uma homenagem a um escritor renomado da
região. Disse que a biblioteca conta com uma equipe composta por três funcionários,
incluindo ele, o bibliotecário como coordenador e dois auxiliares de biblioteca, que se
revezam nos três turnos, garanHndo atendimento con\nuo.  Informou que a biblioteca
obteve a nota máxima, cinco (5), em todas as avaliações do MEC no período de dois mil e
quatorze a dois mil e vinte e três. Que seu acervo é composto por cerca de quinze mil itens,
incluindo livros, periódicos e CD-DVDs. Seguindo na sua apresentação, listou os pontos
fortes, fracos, as oportunidades e os fatores limitantes, sendo estes falta de recursos
financeiros para ampliação do espaço ]sico, área de convivência, acervo etc. Concluiu sua
fala dizendo que a biblioteca é bastante frequentada durante os três turnos, além da
enorme quanHdade de emprésHmos, quinhentos, por mês. Na sequência, a palavra foi
passada à psicóloga do campus Thanandra Costa Maranhão que mostrou, em sua
apresentação, o perfil do aluno em geral versus o perfil do aluno assisHdo pelo Programa
de Atendimento ao Estudante em Vulnerabilidade Social (PAEVS). Informou que somente
ela atende os dois turnos e que os alunos da noite precisam também de atendimento, mas



que ficam sem isso, porque ela é a única psicóloga do campus. Uma das reivindicações é
um outro profissional da área. Falou da caracterização do aluno que é avaliada por meio de
um quesHonário, mas que nem todos conseguem responder, porque falta o conhecimento
da tecnologia, tão presente e necessária, mas que, muitas vezes, distancia. Seguindo, falou
do atendimento do alunado tanto na psicologia como na enfermagem. Samara CrisHna
Silva Pereira, Assistente Social, Diretora de Extensão, na Reitoria, disse que o conhecimento
da tecnologia é muito importante e citou casos no campus Teresina Zona Sul em que alunos
optaram por não receber os tablets por não saberem usar, mas que acha importante o
letramento digital. Na sequência, a palavra foi passada ao professor Karl Hansimuller Alelaf
Ferreira, coordenador de pesquisa no campus Corrente. Com a palavra, o
professor/coordenador apresentou as produções e projetos no campus, no período de dois
mil e dezessete a dois mil e vinte e três, sendo: setecentos e oitenta e uma produções
bibliográficas; seiscentos e cinquenta e cinco produções técnicas; trinta e quatro
orientações em andamento; trezentas e doze orientações concluídas; e nove registros de
patentes. Quanto aos projetos, foram cento e nove enviados; setenta e três aprovados;
dezessete em execução; quarenta e oito concluídos; e oito cancelados. Seguindo, falou do
trâmite junto à Polícia Federal e Exército para uHlização de produto de controle do Exército
Brasileiro. Mostrou os materiais permanentes usados pela coordenação de pesquisa. Falou,
também, da inclusão dos alunos nos programas PROAGRUPAR e PIBIC. Concluiu sua
apresentação com os relatos dos alunos Raiana Oliveira e Ediandro Alves, no PIBIC; e Darlei
Guedes, no PROAGRUPAR. Eles falaram de suas experiências, bem como sobre a
importância da bolsa em suas vidas. O Coordenador fez um apelo por mais bolsas,
jusHficando que elas mudam muito a vida do aluno. O Pró-Reitor de Pesquisa, Pós-
Graduação e Inovação explicou que a divisão das bolsas é feita proporcionalmente à
quanHdade de servidores e alunos do campus. Explicou como o processo é feito, que não é
o ideal, mas que é o mais justo. O professor Laécio Barros Dias disse que entende e
associou as poucas bolsas ao elevado custo de custeio. Na sequência, a palavra foi passada
para a professora Josélia Paes Ribeiro de Souza, Coordenadora de Extensão no campus
Corrente. Com a palavra, a professora falou sobre os estágios obrigatórios e não
obrigatórios. Citou alguns dos projetos de extensão, que abrangeram as áreas de formação
de professores; meio ambiente; inclusão e tecnologias assisHvas; cultura; tecnologia e
produção, inovação. Destacou os projetos de extensão junto às comunidades sendo um a
construção de cisterna no subsolo com revesHmento de lona plásHca para a captação e
armazenamento da água das chuvas; outro foi a produção de chocadeiras automáticas para
pequenos produtores da agricultura familiar da zona rural de Corrente, este de
responsabilidade do professor Paulo de Oliveira Gomes Filho, atualmente lotado no
campus de Pedro II. Seguindo, citou, ainda, outros, como o projeto de Educação, Saúde e
Dignidade Menstrual, que entregou setecentos e vinte pacotes de absorventes e trinta e
seis unidades de sabonete líquido; e o projeto III CONCERTO SOLIDÁRIO que entregou
oitenta cestas básicas para a população carente da região. Listou os eventos ocorridos,
falando da sua importância e destacando que eles são a vitrine da insHtuição. Na sequência
das apresentações, a palavra foi passada para o professor Teodório Rogério Júnior,
presidente da Comissão Própria de Avaliação Local (CPA) que nominou os membros da
comissão, destacando-os por classe de representação. Falou do processo de avaliação que
se divide em várias etapas e que o padrão de avaliação divide-se em: Bastante
InsaHsfatório; InsaHsfatório; SaHsfatório; Bom; e ÓHmo. Apresentou os melhores e os
piores itens avaliados referentes ao Campus Corrente. Para os docentes, segundo o
quesHonário, o pior item é a internet e o melhor é o serviço dos terceirizados; para os
estudantes, o pior item é a internet e o melhor é o atendimento do refeitório; e, para os
técnico-administraHvos, o pior é o serviço da CPA e o melhor é o da Direção de Ensino e
conHnuou falando da avaliação do campus. Com a palavra, Gabrielly Jeane da Silva, técnica
bucal, falou das dificuldades do setor de Odontologia e solicitou do Reitor um olhar
especial para a classe de técnicos bucais que disse já ser muito desvalorizada. Com a
palavra, o Reitor, Paulo Borges da Cunha, agradeceu ao campus pela recepção e disse que a



decisão de levar o Colégio de Dirigentes até os campi, como já falou antes, tem como
objeHvo ouvir todos os que compõem a unidade. Falou da reunião que teria no dia
seguinte, dia vinte e um de junho, por meio de videoconferência, com o Tribunal de Contas
da União, para discuHr sobre evasão escolar. Informou, ainda, que a assistência estudanHl
(orçamento) não vem mais pelo Índice de Desenvolvimento Humano (IDH), mas pelos
quesHonários respondidos, ou seja, vem para o aluno que está dentro do ciclo e pediu a
atenção de todos nesse quesito. Laécio Barros Dias agradeceu a presença de todos, as
contribuições, fez um apanhado do que foi apresentado e finalizou sua fala dizendo que o
Campus Corrente é um campus que deu certo. O Presidente, então, deu como encerrada a
reunião às doze horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Úrsula Maria Franco Monteiro
Malaquias, Secretária deste Comitê de Governança InsHtucional, lavrei a presente ata que,
após lida, será assinada por mim, pelo Presidente, pelo Supervisor-Geral do CGI e demais
membros.  
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